

## **CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N°106  
10 de Junio de 2024

En La Higuera, siendo las 11:26 del día Lunes 10 de Junio de 2024, en ausencia del Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia la concejal doña Ivana Godoy Ahumada quien da inicio a la sesión ordinaria N° 106 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Urbano Morales González, Freddy Bremer Bravo, Oscar Aviléz Stuardo y Roquer González Rojas.

Presente en calidad de Alcalde subrogante don Carlos Flores González

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

### **TABLA A TRATAR:**

1.- Lectura de correspondencia recibida

2.- Acuerdos:

2.1 Contrato de arriendo entre Municipalidad de La Higuera y Sra. Edilia Pamela Barraza González, de acuerdo a artículo 65, letra "j" de la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

2.2 Adquisición de Sacos de Pellet por un monto de \$122.915.100, de acuerdo a artículo 65, letra "j" de la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

3.- Entrega de Informaciones Alcalde

4.- Varios

## **En tratamiento punto N°1 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida**

Mario Pizarro Bruzzone da lectura a la correspondencia recibida:

- Oficio Folio N° E492543-2024 de Contraloría Regional de Coquimbo
- Carta Junta de Vecinos N° 3 de Los Choros en que solicitan reparación de luminaria pública en la localidad
- Ordinario N° 1 de Comité de Agua potable Rural de Punta Colorada en que informan de situación de cambio directiva de esta organización.
- Carta de Agrupación Adulto Mayor Futuro Feliz de Punta de Choros en que solicitan subvención especial de \$ 500.000
- Carta de Comité de Agua Potable Rural de La Higuera en que solicitan apoyo en camiones aljibes para abastecer de agua potable a la localidad de La Higuera
- Carta de doña Jovanka Barraza en que solicita autorización para realizar tramite de saneamiento de terreno propiedad municipal en la localidad de La Higuera
- Correo electrónico de concejal Bremer en que solicita información de entrega de agua para consumo humano dentro de la comuna de La Higuera.
- Carta de Comité de Adelanto El Olivo en que solicita subvención de \$ 500.000 para compra de focos solares

Se da término a punto 1 de la tabla

## **En tratamiento punto N° 2 de la tabla Acuerdos**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 2.1 Contrato de arriendo entre Municipalidad de La Higuera y doña Edilia Pamela Barraza González, de acuerdo a artículo 65, letra "j" de la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

### **Votación**

Concejal González Alarcón dice entiendo que es donde funciona el Centro Diurno del Adulto Mayor

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí, pero aún no se ha pagado nada

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba  
Concejal González Rojas aprueba  
Concejal Bremer aprueba  
Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 2.1 contrato de arriendo entre Municipalidad de La Higuera y doña Edilia Pamela Barraza González, de acuerdo a artículo 65, letra "j" de la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. **Acuerdo N° 602.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 2.2 Adquisición de Sacos de Pellet por un monto de \$ 122.915.100, de acuerdo a artículo 65, letra "j" de la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

Presidenta Godoy dice Marcelo lo llamamos para que responda las consultas

Concejal Aviléz dice todo este dinero a este proyecto de los 170 millones, ¿están ya en las arcas municipales?

Marcelo Araya Director de Finanzas subrogante dice llegaron a fines del año pasado, estamos dentro del plazo de ejecución, inicialmente este proyecto está aprobado por 176 millones y la oferta más barata que nos entregaron en la licitación pública es de 122 millones de pesos, en algún momento vamos a pedir autorización al Gobierno Regional para poder gastar el total  
Concejal Aviléz dice que quede consignado en el acta que cuando se termine este proceso poder entregar informe de la empresa que se adjudicó esto y la factura y todo lo que conlleva una licitación

Concejal González Alarcón dice don Carlos ¿estos fondos vienen del Gobierno Regional?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí, son los fondos de emergencia del año pasado

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Bremer dice ¿cuáles el criterio de entrega del aporte de pellet?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice es definido por Gobierno Regional, se entrega a los beneficiarios de Indap en general

Concejal Bremer dice eso es porque es común que la gente diga me entregaron poco o no me entregaron, entonces es bueno tener una respuesta oficial que no es una cosa arbitraria a quien sí y a quien no  
Carlos Flores Alcalde subrogante dice el requisito genérico es que tengan Registro Social de Hogares en la comuna, se basa en el listado, pero además el requisito inicial es que sean crianceros que residan acá en la comuna  
Concejal Bremer aprueba  
Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de la Presidenta Godoy se aprueba  
2.2 Adquisición de Sacos de Pellet por un monto de \$122.915.100, de acuerdo a artículo 65, letra "j" de la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. **Acuerdo N° 603.**

Se da término a punto N° 2 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 3 de la tabla Entrega de Informaciones Alcalde**

Carlos Flores Alcalde subrogante dice informar que en relación a la situación que está afectando al APR de la localidad de La Higuera, se resolvió la semana pasada , a partir del día viernes se empezó a hacer efectivo duplicar o aumentar los viajes, los turnos de traslado de agua del camión municipal y recuperar algunas vueltas y servicios que estaban pendientes por parte de los camiones que están contratados para este efecto, así hay un camión que usa una rampla que está entregando agua o sin la rampla en el estanque de la localidad La Higuera y cuando usa la rampla en la sentina , eso permite entregar 40.000 litros de agua por cada vuelta más el camión municipal y con ello nosotros no hemos tenido y no sufrimos problemas el fin de semana y estamos sin problemas al día de hoy, situación que ya fue analizada en la mañana tempranamente con el comité de emergencia de la municipalidad; lo segundo que a propósito de la alerta temprana que tenemos en este minuto con ocasión de dos frentes de mal tiempo que se acercan a la región, puntualmente podríamos tener afectaciones en la comuna a partir del día jueves si es que lloviera, ojalá Dios quiera que sea y ante eso en la mañana también a propósito de la reunión del comité de emergencia se dispuso que los funcionarios que participan en esta tarea y le ayudan a Marjorie Melo que es la coordinadora

de la oficina de emergencia, se dispuso la salida de estos conductores digo a Punta Colorada y el El Trapiche por un lado para contactar con los comités de emergencia allá y ver cuál es la situación que les afecta y puntualmente en Punta Colorada revisar la situación de afectación de la quebrada que baja siempre a propósito de la intervención que se está haciendo por las obras del alcantarillado, en Punta de Choros y Los Choros que ahí tenemos muy buena colaboración a través del Cuerpo de Bomberos y las juntas de vecinos que están operando ya, Caleta los Hornos, Totoralillo Norte y Chungungo esa es la otra área que la tiene otro funcionario y un rato más el mismo funcionario que está viendo la situación, ahí estamos tomando contacto con los comités de emergencia , puntualmente nos preocupa el tema de Chungungo que tiene afectaciones a través de la quebrada, hay gente que construyó sus viviendas en la quebrada también hay un funcionario que está recorriendo la localidad para tomar alguna decisión respecto al informe de ello y también recabar la información a través de los comités de emergencia que están funcionando en las localidades para ver si falta algún material o alguna ayuda que se requiere, en los otros sectores Los Hornos que se va a visitar hoy día en la tarde, que también ahí lo más probable que sufran afectación en los caminos y en la localidad de La Higuera hemos identificado al menos tres puntos que también vamos a ver si podemos intervenir antes de que llueva o en su defecto a lo menos a los vecinos que pudiesen ver afectadas sus casas le vamos a entregar sacos con arena para que eviten que el agua fluya hacia adentro, eso como una medida preventiva, esta es una situación que está siendo evaluada en este minuto concejales, por lo tanto si tuviésemos que levantar un plan de contingencia o alguna alerta temprana a través de un informe Alfa lo haremos en horas de la tarde si es que fuese necesario, pero por lo pronto estamos con una actividades preventivas, suministros para atender la eventual emergencia que se pudiese producir con algunos vecinos ya están en la bodega, estamos abastecidos así es que no tenemos gran dificultad; en relación a lo que pide el APR respecto de la compra , la verdad que la voluntad de la municipalidad tanto del Alcalde como del Concejo Municipal siempre ha estado disponible por lo tanto es una situación que está en evaluación y desde luego ante el requerimiento va a depender del análisis presupuestario financiero que hagamos de la instancia antes de poder presentarlo al Concejo si es que se requiriera modificar presupuestariamente algún ítem de nuestro presupuesto vigente; en relación al hecho lamentable que ocurrió la semana anterior a un vecino y

que afectó a un vecino a una familia de La Higuera producto del deceso de un vecino, de un familiar de ellos , se ordenó la instrucción de la investigación sumaria el mismo día que tomamos conocimiento de eso en horas de la tarde, situación que está en proceso porque inicialmente se hizo una investigación desformalizada que yo le pedí al director de salud que la hiciera y después de su informe preliminar ordenamos la investigación sumaria formal para determinar eventuales responsabilidades administrativas y finalmente en cuanto a la alumbrado público de Los Choros también es un tema que conversamos la semana pasada a propósito de la pronta realización de la Fiesta de la Aceituna, respecto de ello vamos a ver, vamos a resolver si se aplica el mismo contrato de suministro de mantenimiento de la red de alumbrado público que tenemos vigente o levantamos una orden de trabajo independiente puesto que el presupuesto bordea los 7 millones de pesos para poder reparar la red de alumbrado público de la localidad, entonces tenemos que ver si lo podemos hacer a través de una iniciativa de inversión o podemos usar mantenimiento y reparaciones de los ítems que están vigente, están en eso en la oficina de finanzas de presupuesto de la Dirección de Administración y Finanzas para que podamos tener una respuesta en ese sentido y poder atacar el problema, eso Presidenta, concejales lo que les puedo contar hasta ahora

Se da término a punto N° 3 de la tabla

#### **En tratamiento punto N° 4 de la tabla Varios**

Concejal González Alarcón dice respecto a la situación de las otras localidades en cuanto a las luminarias que se tocó ese tema con la carta que se leyó del presidente de la junta de vecinos de Los Choros, creo que ha pasado bastante tiempo desde que las solicitudes están hechas por las fallas en alumbrado público

Concejal Morales dice don Carlos, Jorge la señora Ivonne Valenzuela quería argumentar sobre la problemática que tienen en el pozo, la bomba

Carlos Flores alcalde subrogante dice no sé, si al Concejo no le molesta yo no tengo problemas, creo que aportaría antecedentes

Se presenta en sesión doña Ivonne Valenzuela Presidente del Comité de Agua potable de La Higuera

Concejal Morales dice don Carlos estaba explicando un poco el problema que ha tenido el APR desde fines de Mayo al 12 de Junio, del tema de los

camiones, pero más allá de eso es como parche para salir del problema, pero el problema se genera cuando el pozo baja y se quema la bomba, eso es lo que está corriendo y lo otro que todos nos preguntamos si es el APR más grande la comuna ¿cómo no genera los recursos que debiese generar? con todos los socios que tienen, como siempre tienen como déficit de recursos, ¿qué es lo que ocurre con eso? no es como lo principal que hay que abordar, pero hay que hacerlo, pero lo de la bomba y que se va a acordar

Ivonne Valenzuela dice es que hay que hacerlo , porque yo creo que como dice usted el APR debiese generar sus recursos para poder sobrevivir como se dice a los gastos que conlleva toda la operación del APR, pero nosotros hace tiempo vinimos a hablar acá con el Alcalde y la empresa del alcantarillado por el tema de que nosotros en ese tiempo calculamos que nos estaban robando agua y a raíz de todo eso nosotros pusimos medidores de caudal en la salida del estanque, acá en la sentina y empezamos a medir cuánta agua estábamos entregando y cuánto eran los cubos que estábamos facturando y tenemos nosotros antecedentes, hicimos un informe que casi la mitad del agua que nosotros como APR estamos entregando está siendo robada, entonces nosotros en base a eso tuvimos una reunión donde aquí mismo estuvo el alcalde y la empresa, nosotros le mostramos todo los antecedentes y ellos dijeron de que sí, de que sí habían esos arranques ilegales, pero el tema es que nunca se ha hechonada para solucionar el tema, en esa oportunidad nosotros le dijimos que nos dijeran dónde estaban para nosotros regularizar a esas personas y ponerles medidor para que empezaran a pagar, entonces de ahí nunca recibimos respuesta de la empresa, yo quería traerle la libreta para que ustedes vieran con sus ojos los ingresos mínimos que estamos recibiendo por el tema del agua porque el daño inminente que se le hizo al APR, imagínense una vez que nos entreguen el proyecto alcantarillado cómo va a sobrevivir el APR si casi la mitad del agua está siendo robada, entonces ese es un punto porque si el agua no fuese robada el APR tendría que tener alto ingreso, pero no es así por el tema del robo, de hecho yo hice la denuncia en la Controlaría por todo esto que está pasando por el daño que se le hizo al APR, porque para mí y para la directiva también es de mal gusto venir todas las veces que a nosotros nos pasa algo, venir acá a pedir ayuda siendo que el APR debiese tener sus ingresos, pero acá nosotros tampoco podemos exigirle a la empresa o decir cosas o informarle porque acá el mandante es la municipalidad por ese lado también que ustedes nos ayuden, igual el tema

de que nosotros si ahora estuviera entregada la sentina porque se supone que este proyecto está en entrega provisoria hasta el 28 o 30 de Junio el proyecto alcantarillado, pero los trabajos en Trapiche en cuanto a la sentina está todo abandonado, la bomba que nosotros tenemos de repuesto la tenemos instalada en el pozo del alcantarillado porque ellos tampoco han puesto la bomba que venía en el proyecto, entonces nosotros necesitamos que ustedes también como autoridades puedan decirle y exigirle a la empresa que ya regularice los temas de Trapiche y de la sentina, porque así también si hubiese estado lista la sentina nosotros pudiésemos optar hasta una bomba de menos valor a lo mejor que no nos cueste 10, 11, 12 millones de pesos, que nos cuesten 4 o 5 millones de pesos, entonces yo creo que hay hartas cosas que ustedes como autoridades tienen que también enfatizar con nosotros en el tema de este proyecto porque nosotros como APR hemos asumido costos que a nosotros no nos corresponde, han habido reiteradas roturas de matriz donde también nosotros hemos tenido que concurrir, gastar, comprar piezas porque la empresa tampoco responde, entonces son cosas que a nosotros no nos corresponde porque el mandante de este proyecto es la Municipalidad, este proyecto no está entregado, nosotros nos podemos hacer responsables, pero acá la comunidad no entiende de que este no es un tema de nosotros, ahora nosotros tenemos tres pozos, tres proyecciones de pozo, tenemos un pozo que nos dio 27 litros, el otro 7 litros y el otro 13 litros y estamos funcionando el con el que nos dio 13 litros, pero nosotros dejamos conectado el del alcantarillado que se está secando y que ese nos preocupa y ahora volvió a bajar de nivel por eso estamos teniendo ciertas horas de agua, entonces ahora yo le dije a la empresa nosotros necesitamos que ustedes cumplan con su contrato de que instalen las bombas, entreguen la sentina y se hagan las cosas como corresponden porque acá las únicas personas que están siendo perjudicadas somos nosotros mismos como comunidad, porque el proyecto hasido mal fiscalizado, nosotros hemos hecho testigo, ahora lo que está pasando con el APR no es menor, de que nosotros no podamos contar con todo el recurso completo porque casi la mitad del agua está siendo robada y los que hicieron esos arranque fue la empresa de alcantarillado y ¿quién se hace responsable, quién les exige a ellos? porque a mí me preocupa de venir acá y tener que decirle a ustedes oiga puede comprar una bomba porque yo sé que hay otras cosas y que hay gente que necesita, ustedes tienen que modificar los presupuestos para poder apoyarnos, pero también quién aprieta a la empresa de alcantarillado, quién le exige que cumpla

con su contrato acá, acá todo esto que estamos viviendo como APR es netamente un proyecto mal fiscalizado y yo me hago responsable de lo que estoy diciendo porque yo me he metido harto en el tema con el ingeniero y así estamos sin agua, ahora el tema no es que no tengamos agua, los pozos están, incluso ahora mismo le pudiese hablar del tema igual para que ustedes como autoridad cuando se hizo el pozo de la cancha de Trapiche ese pozo a nosotros nos dio 27 litros por segundo la empresa mandó un oficio reiteradas veces a la municipalidad dirigida al alcalde que necesitaba inscribir ese pozo al nombre de la APR, a la fecha ese documento no ha sido entregado a la empresa, también lo tengo se los voy a enviar porque también me preocupa, porque ese pozo es la solución no tan solo para nosotros como localidad de La Higuera sino para Trapiche que también sufre de temas de agua, temas de presión y entonces todas esas cosas se tienen que solucionar y hoy en día tenemos agua, pero acá hay un tema con el proyecto yo creo que ustedes también como autoridad debiesen apoyar y exigirle a la empresa porque nosotros como APR estamos cansados, mandamos correos, llamamos a don Rubén Berríos, llamamos al alcalde, pero nadie se menciona, de hecho yo he llamado a los concejales por lo mismo he estado hablando con el Urbano, con don Óscar llamándolos, yo qué más puedo hacer, nosotros como APR más allá no podemos hacer, hemos hecho las denuncias, hemos hecho los informes, mandamos los correos, entonces ya depende netamente de ustedes como autoridad y ustedes que tienen que fiscalizar también el tema de este proyecto de alcantarillado que se debe entregar ahora el 28 o 30 de junio, eso y que ojalá nos puedan apoyar

Concejal Morales dice yo creo que de apoyar eso no está en discusión porque el otro días sacaban cuenta y lo que ocurre que la cadena en que los otros APR de alguna forma igual dicen que todos tienen necesidades ¿por qué tanta plata se invierte ahí y por qué los 40 millones ahí y solo ahí y nosotros igual somos de la comuna y no estamos constantemente y lo que decía al comienzo es el APR que más tiene socios, por ende debería tener más ingresos, entonces si la empresa reconoce que ellos hicieron esos arranques ilegales, eso es gravísimo, ¿en qué condición lo hicieron? ¿eran provisorios, mientras hacían los trabajos?, pero no me explico eso de los arranques ilegales, eso es denuncia aquí y en cualquier lado

Ivonne Valenzuela dice de hecho nosotros la hicimos como APR y estamos entregando todos los antecedentes para poder solucionar y poder llegar a quiénes son las personas que están robando agua

Concejal Morales dice y hablar con la empresa cuál es el plazo que ellos estiman entregar o habilitar los pozos, yo no sé la reunión esa con la DOH don Mario que se acuerda que nos llegó ese correo que la íbamos a hacer por zoom y al final se hizo sin la DOH y que tampoco yo creo tuvo mucho fin porque era la DOH que debía estar

Mario Pizarro dice hoy día estuvo don Hermógenes Rojas que es el jefe gestión comunitaria de la DOH que anda por el tema de APR de Punta Colorada y vino a conversar conmigo, me dice que hay un informe de la DOH que emitió un señor de apellido Torrejón, quedó de enviarlo porque creo que es súper importante para ustedes como Concejo si van a resolver o no esta situación que pide el APR de La Higuera, tener ese antecedente, porque nosotros generamos una instancia hace un par de semanas atrás en que participó la oficina de emergencia de la Delegación Presidencial y no estuvo la DOH, pero don Hermógenes me decía que hay un informe actualizado, me lo quedó de enviar para que ingrese por Oficina de Partes y tengan acceso a él y con ese antecedente que a mí me parece que es súper relevante para poder tomar decisiones respaldadas, él pasó hoy por aquí

Concejal Aviléz dice ¿hay algún informe que diga que esos arranques son de forma ilegal? por decir algo y lo otro referente a esta denuncia que está haciendo acá de nuestro AITO, porque acá tenemos un AITO que es la contraparte municipal, cuál es la información que deberíamos tener arriba en la mesa, la señora Ivonne hace mención la parte de forma irregular, ilegal, es bastante grave esa denuncia que está perjudicando a un Apr que debiera funcionar como relojito

Concejal Bremer dice he sido súper crítico de lo que pasa en el APR de La Higuera puntualmente, la última vez fui súper crítico porque desde que tengo memoria los últimos tres años, no hay agua, se corta, la fuga, la bomba esto lo dije el concejo pasado, hay informe de la DOH, pero La Higuera sigue sin tener agua en las casas, entonces es un saco roto, nosotros seguimos echándole plata, que es nuestro deber de ir en auxilio del APR, pero hay que ponerle coto, alguien tiene que hacerse responsable, sea nosotros como municipalidad, la empresa que hizo los servicios, el contratista, pero no puede ser el despilfarro de plata y digo despilfarro en el sentido que no hemos solucionado el problema, entonces no sé qué vamos a hacer con el informe que va a dar la DOH, ahí va a quedar, nos vamos a llenar de informes, la Ivonne va a seguir viniendo, los vecinos van a seguir estando sin agua y nosotros como municipio vamos a tener que volver a

comprar una bomba, pero debe haber un responsable, a mí se me ocurre que acá debería estar la empresa, llamar a una reunión, a un concejo o a una comisión o como se llame, pero insisto alguien tiene que hacerse responsable, hemos gastado mucha plata, cada vez que veo a la Ivonne la veo con su cara de sufrimiento por el problema del agua y los vecinos en los cuales me incluyo porque ustedes saben que yo trabajo aquí y abro la llave y no hay agua, entonces se me ocurre que es hora de llamar a la empresa, pero creo que acá habemos ocho personas que podemos tomar una solución definitiva y si alguien tiene que pagar que pague, una cosa práctica, tiene que haber un informe del problema, las causas y mínimo que plantee dos soluciones y que la solución no sea comprar una quinta bomba, esa es mi postura, creo que esto amerita llamar a una comisión tal vez corresponda y creo que mínimo la empresa debería estar acá

Concejal Morales dice igual los responsables con los antecedentes e información que entrega Ivonne también es la comunidad, si hay gente que está robando el daño se lo están haciendo ellos mismos, porque el informe igual vale, porque de eso va a depender los pasos que nosotros vamos a dar, porque igual la DOH es la que regula a los APR, seguramente debe decir ahí porque esto está fallando, o el APR tiene que solucionar sus cosas solo, o la empresa, igual es importante que conozcamos ese informe que dice don Mario que van a entregar

Concejal Bremer dice comparto todo eso, pero igual hay que ponerle coto, llegue en Agosto y seguimos en lo mismo, o sea van 10 meses y de antes que yo entrara es lo mismo

Ivonne Valenzuela dice se suponía que se iba a hacer ese proyecto de emergencia la conexión del pozo de los 13 litros porque como el otro pozo se mesta secando y que venía dentro del proyecto del alcantarillado, se suponía que se iba a hacer ese proyecto de emergencia para darle tiempo a la empresa de alcantarillado para que terminaran la sentina, y los meses pasan y eso no avanza, nosotros si eso estuviera entregado tuviéramos otra opción para el APR porque para nosotros es más accesible una bomba más pequeña, de hecho nosotros tenemos la instalación para el pozo de 13 litros llevar la sentina, pero si no entregan la sentina ¿cómo funcionamos?, ahora nosotros tenemos tres prospecciones con agua el que nos dio más litros tienen que verlo ustedes como concejo, cómo pueden para que se inscriba al APR, porque es el único pozo que no hemos podido recepcionar porque no han firmado el documento de acá de la Municipalidad, siendo que para un desfile el alcalde entregó una carpeta entregando una autorización a

don Jorge de la DOH para que hiciéramos un pozo ahí, entonces no entiendo porque ahora no quieren entregar eso al APR, eso sería una solución definitiva, incluso yo tuve una reunión con el Delegado Presidencial incluso en tres meses ellos van a gestionar un proyecto para conectar el pozo de 27 litros y si ustedes nos ayudan y nos dan el pase para que la empresa pueda inscribir el pozo a nombre del APR el Ministerio del Interior va a trabajar en un proyecto para dejar conectado ese pozo a la sentina, pero también depende netamente de acá de la municipalidad, los recursos están gestionados, en tres meses nos van a tener la respuesta, porque acá la solución definitiva es que nosotros ya dejemos de usar camiones aljibes, tema de la bomba, pero tenemos que hacer las cosas como corresponde es poder entregar una solución completa

Concejal Bremer dice ¿es menester nuestro una reunión con la empresa contratista, don Carlos?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice a nosotros nos corresponde citar, son contratistas nuestros

Concejal Bremer dice ¿usted tiene un ingeniero?

Ivonne Valenzuela dice sí, don Julio, de hecho nosotros tenemos los informes, de hecho pedí que los imprimieran para traerlos por el tema de agua que se debiese facturar y no se puede facturar, porque fuera de esas personas tienes que contabilizar también la gente que no paga, pero acá el foco es la gente que tiene doble arranque en sus casas

Concejal Bremer dice don Carlos y le pregunto a los colegas ¿podemos hacer esa comisión?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice las comisiones las presiden ustedes, debiera ser la comisión de Control y Régimen Interno

Concejal Bremer dice me gustaría que esté la empresa, asesor APR, nosotros, pero insisto esto necesita una solución y alguien tiene que hacerse responsable, lo dije la vez anterior le van a entregar el servicio completo al APR, qué va a pasar con ese pobre APR si le se lo entregan en las condiciones que están, vamos a seguir estando los vecinos sin agua y nosotros vamos a tener que seguir poniendo plata, esto es de un privado, un privado asumió la responsabilidad de hacer un trabajo bien hecho y si está mal echo se le pagará o no se le pagará

Ivonne Valenzuela dice la inversión del proyecto alcantarillado no es menor es de 8 mil millones de pesos, entonces para recibir un proyecto mal ejecutado y con el daño que se le ha hecho al APR, creo que es el momento

que puedan ustedes como autoridad exigir y ayudarnos porque nosotros como APR hemos agotado todas las instancias

Concejal Bremer dice los que se roban el agua es un problema de ustedes como APR, no nuestro ni de nadie mas

Concejal Aviléz dice pero si lo tienen monitoreado la empresa deben entregar esa información

Ivonne Valenzuela dice nosotros no podemos intervenir la red de alcantarillado hasta que no sea entregado porque tiene garantía el proyecto

Concejal Bremer dice entonces la empresa tiene que responder

Ivonne Valenzuela dice nosotros por eso nos respaldamos con medidor de caudal y con todos los antecedentes, de echo ese día estaba el AITO, cuando estuvo don Mario y nos citó acá, nosotros vinimos y le expusimos a él el tema estaba el ITO don Eduardo y él nos dice es mejor que ustedes tiren el agua directo, entonces porque se hizo una inversión millonaria para hacer un sentina si no va a funcionar, ahora a mí me preocupa por el tema de clima la empresa bajó los gaviones la protección que vienen de los pozos, si viene una lluvia fuerte vamos a quedar sin agua, sin pozo, todas las inversiones que se han hecho en Trapiche se van a perder

Concejal González Rojas dice mi consulta es la localidad del Trapiche que son usuarios de su APR ¿están dispuestos a compartir el pozo con la localidad de La Higuera?

Ivonne Valenzuela dice pero no es del APR del Trapiche, las autoridades tendrían que haberlo visto y haberlo conversado con la autoridad y haber trabajado en conjunto, a nosotros no nos invitaron a la reunión que tuvieron en el Trapiche con la comunidad, si no que yo me enteré cuando me entregaron las llaves de ese pozo y yo fui y nos encontramos con eso, se supone que la municipalidad tiene una entidad donde hay ingenieros que debiesen trabajar en base a las necesidades de la comuna, el pozo del Trapiche mide 8 metros, ellos tiene problemas de presión y tienen estanque de almacenamiento igual que el de nosotros de 300, resulta que con el pozo que da 27 litros solucionamos el problema de La Higuera y del Trapiche, se puede hacer, lo que pasó ahí fue que la comunidad estuvo mal informada, a la comunidad no se les explicó, no se le dijo al Trapiche “vamos a hacer esto, por esto”, sino que la decisión fue que se hizo el pozo, la gente por eso se molestó, desde ahí decidieron cerrar el pozo y no trabajar en conjunto, por ultimo tenían que haber trabajado con los dos APR y buscar una solución y proponer, porque nosotros tuvimos una reunión con don Jorge y ellos

también tiene entidad que asesora, pero ese supone que ellos tienen la entidad para proponer por ejemplo le vamos a traer un estanque, si no que eso se quedó ahí, la gente no está informada de este tema y tampoco ha habido intención de la DOH y del municipio por lo que veo de informar y llegar a un acuerdo, para que las localidades puedan llegar a un consenso y las dos localidades sean beneficiadas de ese pozo porque son 27 litros, nosotros necesitamos 8 litros por segundo para que funcione el alcantarillado

Concejal Morales dice sin embargo esa agua no es del Trapiche es de todos los chilenos y la administra la DOH

Ivonne Valenzuela dice cuando la Doh quiso hacer ese pozo ahí y lo hablaron con el alcalde, ellos se validaron con la nueva ley, la nueva ley permite hasta expropiar, quitarle el pozo al privado para beneficiar a la comunidad, entonces ya estaba todo listo y no entiendo porque eso no ha tenido respuesta, no ha habido un trabajo detrás, este tema del agua nosotros lo hubiéramos solucionado, el pozo está echo del año pasado

Concejal Morales dice yo asistí a esa reunión, después volví a ir y estaba el Alcalde y el acuerdo en la asamblea era conectar Trapiche y La Higuera, se llegó a un acuerdo, pero ahora ya no sé dónde está el problema, no sé porque no se avanzó más, si la Doh no siguió, si está entrampado aquí la autorización porque el terreno es municipal, ojalá que ahora se pueda ver ese tema

Concejal Bremer dice pero hay que proponer que vamos a hacer, porque nuevamente nos quedamos con todas las dudas y problemas

Concejal González Rojas dice creo que hay que hacer una reunión con todos los entes involucrados, APR, DOH, la empresa, el AITO y el alcalde

Concejal Bremer dice ¿podemos citarla para amarrar algo?, ¿don Carlos usted puede citar?

Concejal González Rojas dice una sesión extraordinaria

Concejal Morales dice y ahí tener el informe de la DOH

Concejal Aviléz dice citar una vez que tengamos el informe de la DOH

Concejal Bremer dice ¿Ivonne tu puedes invitar al ingeniero asesor que tiene ustedes?

Ivonne Valenzuela dice sí, incluso podemos hacer una presentación y mostrarles todo lo que está pasando, tuvimos reunión con don Jorge Valenzuela de la DOH por el mismo tema como en el proyecto viene el tema de los arranques y la red de agua potable la DOH es quien autoriza los

planos, pero antes que ellos lo hicieran pedimos que vinieran a hacer una revisión para ver todos estos temas, pero tampoco

Concejal Morales dice ¿es posible de tener un estudio de la recaudación del APR, desde hace 10 meses?

Ivonne Valenzuela dice sí lo tenemos

Concejal Bremer dice Ivonne pedir al asesor del APR las soluciones que él cree, como para tener algo, porque si no nos vamos a juntar a conversar

Ivonne Valenzuela dice en este momento quería pedirles que nos puedan ayudar para solucionar el problema del agua, porque al final cuanto gasto vamos a generar con los camiones aljibe, cuanto piden por vuelta, nosotros en este momento estamos con el camión de la Onemi y ese día estuvo apoyando el camión municipal, pero la solución ahora es una bomba, porque si les pido camión a ustedes va a ser más de lo mismo, porque la empresa y la explicación del AITO fue que nosotros siguiéramos tirando agua así y la sentina siguiera durmiendo ahí

Concejal Bremer dice ¿por qué una bomba?

Ivonne Valenzuela dice para poder bombear el agua

Concejal Bremer dice ¿o sea que de nuevo una bomba falló?

Ivonne Valenzuela dice sí, se quemó la bomba

Concejal Bremer dice las bombas no se pueden quemar

Ivonne Valenzuela dice por eso mismo nosotros buscamos un centro en Coquimbo que se llama TodoBomba para mandar la bomba, nosotros la íbamos a sacar, pero el pozo tiene 86 metros entonces tenemos que traer un camión pluma, contratar gente y eso requiere un costo, tomamos la decisión como directiva que vamos a mandar la bomba, para hacer un solo gasto

Concejal Bremer dice Ivonne de las bombas que antes han comprado y que nosotros como municipalidad hemos puesto unas lucas ¿hay informe de que le pasó a la bomba?, ¿qué les pasó?

Ivonne Valenzuela dice sí, se han quemado por tema del voltaje, varias cosas, una se quemó porque el pozo comenzó a tener baja recuperación, el pozo nos entregaba 4.3 litros por segundo y después nos empezó a entregar 1.9

Concejal Bremer dice insisto los sistemas están hechos para que la bomba se pare

Concejal Morales dice en CGE deben tener algún accesorio antes de y eso no funciona o este APR no lo tiene, se que en Los Choros hay uno así, con

todo esto del robo de los cables y en el poste que baja si se roban los cables, pero hay un equipo

Ivonne Valenzuela dice nosotros no lo tenemos en El Trapiche

Concejal Bremer dice es imposible hay 8 mil millones y no tienen eso

Ivonne Valenzuela dice nosotros no lo tenemos y eso que nosotros ocupamos la misma línea que el APR de El Trapiche

Concejal González Alarcón dice lo que comentaba don Freddy en el concejo anterior que era más falla operacional que falla de la bomba

Ivonne Valenzuela dice operacional, ¿a qué se refiere usted, a las personas que están operando las bombas?

Concejal Bremer dice ¿si los han capacitado?, yo parto de la base que nadie tiene porque saber, uno tiene derecho a que le enseñen

Ivonne Valenzuela dice nosotros nos hemos preocupado, cuando viene don Víctor Cabrera que nos hace los proyectos de conservación de la DOH y él ha capacitado a los operadores

Concejal González Alarcón dice don Carlos ¿cuándo se va a saber si van a estar disponibles los recursos?, ¿si se levanta un decreto por la emergencia?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice estamos en eso, revisando de que recurso podemos sacar y de que ítem para poder destinarlo a inversión y en este caso a una subvención para el APR

Concejal González Alarcón dice ¿sería el mismo mecanismo que se ocupó en Enero?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí, pero hay que tener los recursos para la compra

Concejal González Alarcón dice porque no hacer lo que se hizo el año pasado en Junio cuando se le entregó la última bomba nueva cuando se demoraron tres días en comprarla

Carlos Flores Alcalde subrogante dice porque estaban los recursos disponibles en el presupuesto

Concejal González Alarcón dice pero en ese ítem se ha gastado para los camiones aljibes

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no hay que confundirlo, porque esto no es por emergencia, el gasto de camiones aljibes iría por emergencia si generara gasto

Concejal González Alarcón dice pero ¿por qué no se decreta la emergencia sanitaria?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice la emergencia está decretada concejal, pero yo la puedo abordar de diferentes formas y la forma en que

la estamos abordando es con camión aljibe municipal y con los camiones, así lo hicimos y así lo acordamos incluso con el APR, no es un tema de gestión o mala gestión, es un tema de normativa, ahora bien en el ítem de emergencia hay presupuestos, pero no es para comprar bomba es para otra cosa, de echo cuando hablamos el otro día con Ivonne que ella estuvo en mi oficina eso fue lo que revisamos, me cercioré con DAF y me dijeron que había ítem disponible y operamos, en la eventualidad que tengamos que arrendar un camión tenemos disponibilidad presupuestaria para hacerlo, pero esto es otra cosa, va por otra vía, eso estamos viendo cómo hacemos la modificación presupuestaria si es que se requiere para que ustedes la aprueben y se pueda ejecutar el gasto, por el monto hay buscar una fórmula que nos permita hacerlo rápidamente

Concejal González Alarcón dice si es así, me gustaría saber cuáles son las subvenciones que quedaron con pago pendiente 2023 y las que están pendientes del 2024, cosa que podamos ver cuánto es el saldo en teoría comprometido, no dejar ese ítem en saldo bajo y no poder entregar los recursos a las organizaciones

Concejal Morales dice eran 20 que se habían ido y se iban a recuperar por los recursos del royalty y se han dado como dos

Mario Pizarro dice son 20 gastados y 20 recuperados, pero ahora se van reduciendo

Concejal González Alarcón dice hay pendientes 2023 por entregar y este año, saber cuál es el saldo real disponible y no contar con los 20

Concejal Bremer dice para cerrar ¿quién se hace cargo de la reunión?

Concejal González Alarcón dice primero es buscar la solución de la compra de la bomba, después el tema del agua y del robo, esta reunión hay que esperar los antecedentes necesarios para poder coordinar el APR con su presentación, pero primero hay que darle solución a la compra de la bomba, que es la finalidad de que la presidenta este acá, independiente que la reunión se lleve mañana o pasado

Concejal González Rojas dice ¿la bomba se cotizó?

Ivonne Valenzuela dice sí, ese día nosotros adjuntamos el documento, necesito el correo de los concejales para mandar los antecedentes y preparar la presentación y poder exponer de que está pasando con la empresa en cuanto al tema trabajos, tema del agua

Concejal González Alarcón dice ¿la bomba el valor?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice está entre 12 y 13

Concejal Morales dice importante tener ese día los aportes realizados al APR, que todas esas cosas, la DOH debe saber que todas estas malas decisiones han llevado a gastar platas del municipio en una sola organización y no en las otras que también tienen derechos y necesidades, y hay un problema que quizás tiene la solución

Concejal González Alarcón dice no se don Carlos, esa conexión faltante que es como un fusible me imagino, un automático, ver como los podemos ayudar como municipio con el eléctrico

Carlos Flores Alcalde subrogante dice si quieren analizar el problema ahora lo podemos hacer, pero faltan actores, no tengo problema, pero estamos en un círculo vicioso, propongo avanzar en dos líneas, una la compra de la bomba y otra distinta es el otro tema que la presidenta del APR planteó hoy día y es necesario que ustedes tengan la información, porque si no reitero vamos a seguir hablando, concejal una es la bomba, lo otro es un tema más complejo por la que tiene más actores, pero separemos porque si no vamos a estar todo el día hablando de lo mismo y el problema va seguir sin solución  
Concejal Morales dice pero igual que los encargados de finanzas que no la hagan tan larga, como estudiando de donde van a sacar y estén dos semanas viendo, entiende

Carlos Flores Alcalde subrogante dice entiendo, entonces estamos

Ivonne Valenzuela dice muchas gracias por haberme recibido, esperamos la invitación a la reunión

Se retira de la sesión doña Ivonne Valenzuela, Presidente Comitè de Agua Potable Rural de La Higuera

Carlos Flores Alcalde subrogante dice mientras tanto si tú tienes antecedentes hazlos llegar para que vayamos armando la carpeta; concejales dos peticiones de información una la que formuló el concejal Jorge González de las organizaciones, concejal lo puede reiterar

Concejal González Alarcón dice saldo pendiente de entrega de subvenciones del periodo 2023 y las solicitadas el 2024, saber cuánto es el saldo comprometido

Carlos Flores Alcalde subrogante dice y ¿el concejal Urbano Morales, solicitò?

Concejal Morales dice no era solicitud, decía que tengo antecedente que existe un interruptor que se dio a propósito de los robos con los APR que sufrían las quemaduras de los equipos y se organizaron y fueron al Delegado presidencial y buscaron un convenio con la empresa CGE que les colocó eso

Concejal González Rojas dice sabía de eso ya que estuve con la concejal Beatriz (Hernández) en una oportunidad con la Seremía de Energía y logramos conseguir que en el sector Llano de Los Choros se colocara esto para que avise cuando haya estos cortes

Concejal Bremer dice pregunta cuando ponemos 8 millones para comprar la bomba, ¿quién determina qué bomba comprar?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice hay una cotización

Concejal Bremer dice pero la descripción técnica de la bomba ¿quién la pide?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice la directiva del APR

Concejal Bremer dice pero ¿quién del APR?, porque atrás de esto debe haber un ingeniero o empresa que determine que bomba es

Concejal González Alarcón dice el proveedor el año pasado puso tres bombas

Concejal Bremer dice ¿y quién decide cual es la bomba?

Concejal González Alarcón dice el técnico de ellos

Concejal Bremer dice o sea nosotros vamos a poner 12 millones más, entonces mínimo que alguien que entienda de bombas nos sugiera esto por esto, porque la Ivonne tiene la necesidad de la bomba y el vendedor de Todobombas vende bombas, la DOH que ellos digan esta es la bomba

Mario Pizarro dice don Hermógenes de la DOH me dice que ellos tienen un electromecánico por provincia que es el señor Torrejón que es el encargado de la provincia de Elqui, ahí estaría la solución que pide usted, ese es el profesional, tiene que ser la solución definitiva

Concejal Morales dice insistir en el tema el Concejo pasado también lo tocamos y vino el funcionario Germán (Castillo) y nos informa, nos da como un lineamiento de la solución del tema de Los Choros y que es que el municipio contrate una empresa y que tenía que enviar un correo con la solicitud y lo envié a finanzas y con eso estamos, no sé qué pasó, si el correo ya se envió, don Mario no sé qué puede decir usted que estaba de subrogante

Mario Pizarro dice puedo decir lo mismo que dijo don Carlos recién que hay dos vías de solución y hay que tomar una de ellas

Carlos Flores Alcalde subrogante dice tenemos claridad del costo de la solución, Germán (Castillo) tenía el levantamiento de la información y la junta de vecinos iba a enviar el catastro de los postes que están con problemas, para ir con exactitud a resolver el problema

Concejal Morales dice lo otro lo de la Fiesta de la Aceituna esperamos el presupuesto que quedó enviar la junta de vecinos para colocarlo en tabla en el próximo Concejo y me preocupaba la coordinación dentro de las actividades que se realizan en la comuna, sé que hay una en Caleta Hornos la fiesta de San Pedro y tengo entendido que acá hay otra folclórica, ver eso de la logística de funcionarios, de choferes, si va a dar abasto operaciones

Carlos Flores Alcalde subrogante dice de lo único que nosotros tenemos claridad es de la Fiesta de la Aceituna y de la actividad del grupo Renaciendo, lo que va a ocurrir o no va a ocurrir en Caleta Hornos yo al menos no tengo idea, entonces difícilmente voy a coordinar el apoyo logístico, espero que no manden la información el día 27 de Junio porque ahí ya no puedo hacer nada

Concejal Aviléz dice esa es una fiesta religiosa

Concejal Morales dice los otros bailes solicitan locomoción para el traslado

Concejal González Rojas dice piden locomoción

Concejal Morales dice se necesitan chofer y en el municipio en este momento no hay mucha gente dando vuelta como para apoyo

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no hay capacidad logística para atender tres actividades

Concejal Morales dice porque igual había otra que era deportiva y se reprogramó

Carlos Flores Alcalde subrogante dice va por un carril paralelo, pero esa se podía reprogramar, la actividad de Caleta Hornos no es mucho lo que requiere salvo locomoción

Concejal Morales dice todas son locales, pero me refiero a la logística y operaciones, a eso me refería

Concejal Aviléz dice porque además recibe aportes

Carlos Flores Alcalde subrogante dice la Fiesta de la Aceituna tiene una envergadura más importante

Concejal Morales dice por eso, a eso iba que quizá nos concentráramos y que pusiéramos las fichas en la actividad que nos interesa, eso

Carlos Flores Alcalde subrogante dice la fecha es 28 y 29, concejala ¿quien lidera esa fiesta en Caleta?

Presidenta Godoy dice el Baile Religioso San Pedro

Carlos Flores Alcalde subrogante dice ¿usted sabe si van a necesitar ayuda o aporte para algo?

Presidenta Godoy dice no sé, no han llamado a reunión, no han citado a reunión

Concejal Morales dice tengo entendido que sí se va a necesitar

Presidenta Godoy dice lo que se puede necesitar son bolsas, colaciones para los integrantes de los otros bailes que asistan y locomoción para los otros bailes

Carlos Flores Alcalde subrogante dice le pediría que le solicite a los dirigentes que sean más proactivos en la petición

Presidenta Godoy dice voy a consultar y le voy a avisar

Concejal Morales dice preguntar por sumario de Caleta Hornos que usted dice que ya se ordenó

Carlos Flores Alcalde subrogante dice está ordenado el proceso disciplinario, eso tiene un tiempo, lo único que pedí es que fuera rápido toda vez que la consecuencia de esa acción fue muy lamentable

Concejal Morales dice ¿qué es rápido? ¿dos meses, un año?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no, dos semanas

Concejal Morales dice la última vez que escuché decir que había un sumario fue cuando la señora tuvo la pérdida de su guagua en Octubre del año pasado, por eso digo que es rápido para usted, porque del sumario nunca supimos, porque dice vamos a hacer un sumario, no recuerdo haber tenido información de ese sumario

Presidenta Godoy dice ¿cuánto es el tiempo?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice una investigación sumaria tiene plazo de 5 días hábiles de plazo, prorrogable por cinco o cinco días más,

Concejal Morales dice sobre ese sumario ¿usted no tiene información del año pasado?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice yo ordeno en calidad de alcalde subrogante, pero ese informe le llega al alcalde titular, no sé si se terminó o no

Concejal Morales dice pero usted lo firmó

Carlos Flores Alcalde subrogante dice la orden

Concejal Aviléz dice don Carlos quiero insistir en la entrega de información que solicité en la sesión realizada en Caleta Hornos

Mario Pizarro dice le he entregado la información concejal, usted pidió dos de dos maneras y de las dos le hemos dado respuesta, mencionando que aún queda pendiente, faltaría información por responder, pero no llegó, por eso optamos por entregar lo recepcionado para no dilatar y estar dentro de los tiempos

Carlos Flores Alcalde subrogante dice concejal igual revíselo y dígame que es lo que le falta

Concejal González Rojas dice quisiera consultar a don Carlos por la entrega de los baños de la plaza

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no tengo fecha

Concejal González Rojas dice ¿pero está terminada?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no lo sé

Concejal González Rojas dice ¿y que dicen los inspectores

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no he hablado con los inspectores

Concejal González Rojas dice se lo digo porque la gente pregunta, la gente está más viva que nunca, la gente anda al pendiente de todo lo que está pasando y saben que eso ya debería haberse entregado; lo otro la Fiesta de la Aceituna, como municipio se nos hace llegar como cuerpo colegiado la programación de esta actividad, tengo entendido que usted ha estado en dos reuniones con la directiva de la junta de vecinos de Los Choros, sabemos que hay una gran inversión en esta actividad que es comunal, dentro de las actividades a realizarse ¿todo fue la decisión tomada por la junta de vecinos, o fue mitad y mitad? ¿en la decisión de la contratación de artistas, como se va a distribuir todo?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no se ha contratado a nadie todavía, recién hoy día la junta de vecinos va enviar el presupuesto de su parrilla de artistas fundamentalmente, el resto es logística, salvo la carpa grande y algunos otros elementos que se solicitan a la Asociación de Municipios Rurales, está solicitado informalmente, pero ya están comprometidos esos aportes

Concejal González Rojas dice dentro de las reuniones que ha tenido ¿se habló de tomar en cuenta a las agrupaciones de la comuna

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no, no hemos entrado todavía en se tema, hoy día seguramente vamos a discutir eso y otras cosas más porque ya estamos en tiempo de empezar a resolver, ahora bien, igual que el año pasado es la junta de vecinos y el comité organizador los que están formulando el programa y la parrilla de artistas

Concejal González Rojas dice lo otro la situación de una copa de agua del jardín infantil Capullito, esto lo hablé en el periodo anterior, esa copa no funciona, en el momento que no hay agua no la pueden utilizar, le he hecho llegar a través de un correo al departamento para que puedan conectar la copa a los baños, nunca lo han hecho, no le han tomado interés a esa situación porque sigue igual y me gustaría que eso se solucionara para no

tener esos percances, a lo mejor no van a poder cocinar con esa agua, pero si poder hacerle su aseo personal a los niños y sería de gran ayuda, es una acotación que han hecho las tías y lo expongo acá, es algo súper fácil de solucionar, si el departamento no es capaz de solucionar algo así de que estamos hablando, le pido encarecidamente por los niños del jardín, eso Presidenta Godoy dice iba a consultar por el mal tiempo que venía, pero usted ya informó y dijo que habían cuadrillas y funcionarios monitoreando las diferentes localidades, porque vi que venía harta agua y referente a eso nos preocupa en el colegio de Caleta los Hornos que siempre se rebalsa la entrada, ¿qué se podría hacer ahí?, el colegio adquirió una bomba, pero ahora están sin mangueras, la verdad que esa parte del colegio se inunda mucho y si va a caer harta agua va a pasar lo mismo

Carlos Flores Alcalde subrogante dice ya

Presidenta Godoy dice me dice la gente que ocupa hartito la cancha, referente también a la lluvia en el sector de arriba hay que hacer como un desvío o zanja, porque en la cancha de tenis que hay arriba porque si llueve esa agua va a caer a la cancha, es una zanjita que hay que hacer para desviar el agua, sé que hoy no estamos contando con la retro, pero se podría ver la opción de contratar una retro en la localidad, anda un caballero en la localidad con una retro, así como dato; lo otro es mencionar un programa que se ejecutó este fin de semana a través del programa de Pequeña Localidades que fue financiado por la Universidad Santo Tomás y un aporte municipal que se llama "Caleta de Sonrisas", atendió hartos usuarios de Caleta ( Hornos) y este sábado igual va a volver a atender, quería mencionar que tuvo buenos resultados, eso don Carlos

Carlos Flores Alcalde subrogante dice ya concejala

Concejal Bremer dice don Carlos ¿cuál es la situación del alcalde, está con permiso, licencia, feriado?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice hoy no se cual es la situación del alcalde, no tengo esa información

Concejal Bremer dice don Mario ¿usted sabe cuál es la situación del alcalde?

Mario Pizarro dice no concejal, actualizado no, se que estuvo con feriado legal hasta el viernes 7 de Junio

Concejal Bremer dice cuando la tenga usted la puede compartir porque es necesario que sepamos para poder dar una respuesta, no podemos decir "no sé"

Mario Pizarro dice sí

Concejal Bremer dice ¿hay alguna novedad con la postación de los 5 postes de Chungungo?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no sé

Concejal Bremer dice alguna vez se habló de eso, seguramente lo hablamos cuando estaba el alcalde titular; respecto de Chungungo alguna vez se habló de la reposición de la escuela, ¿no hay nada más avanzado?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no hay nada más avanzado que lo que seguramente el alcalde les debe haber informado

Concejal Bremer dice contarles que fui el jueves pasado a un seminario del agua que hizo la UCN, me acredité como concejal de La Higuera y como representante de la comisión minera de los Municipios del Norte, se informó, estaba la Ministra de Medio Ambiente, el Senador Gahona, un directivo de la Asociación Minera, una persona que representaba a Esva y Agua del Valle, raya para la suma solo se informó; don Carlos alguna vez en este Concejo se habló que se iban a rematar algunos vehículos ¿algo de eso?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no se han rematado

Concejal Bremer dice voy a dar el contexto de la carta que leyó don Mario, tengo la sensación que la gente a la que se le entrega agua en camión estoy casi seguro que ellos creen que les vamos a entregar más agua, y viven en el eterno reclamo “que el camión no llegó, que me dejó poca agua, que hace tres semanas que no viene”, creo que nosotros no hemos transparentado decir “el camión va a ir cada 10 días y te va dejar 100 litros de agua”, me refiero a la ruta hídrica, por eso es la carta

Concejal González Rojas dice la gente tiene conocimiento, la gente no entiende hasta el día de hoy que el agua es para consumo humano y no para los animales y esa es la confusión que tienen

Concejal Bremer dice ¿hemos sido lo suficientemente claro con la respuesta?, porque donde uno va escucha los reclamos, o piden que manden el camión, insisto es agua, aprovecho de preguntar don Mario yo le pedí si alguien podría responder eso, ¿qué pasó con eso?

Mario Pizarro dice siguió conducto

Carlos Flores Alcalde subrogante dice se deribó a emergencia y la señora Marjorie está trabajando en la entrega del informe

Concejal Bremer dice lo otro que lo dije hace dos o tres meses, siguen llegando rumores que no hay control de la entrega del agua en Punta Colorada, yo creo que por transparencia nuestra, de los camiones de las empresas deberíamos tener un control de cuanta agua se entrega, a que camión se entrega y la trazabilidad del pozo, el pozo entregó 100 mil litros

de agua y a quien se le entregó y para donde se la llevó, y los camiones que están en la ruta hídrica

Concejal Aviléz dice también hemos preguntado, no crea que no se ha hecho esa pregunta en los concejos y la respuesta es que hay una ruta hídrica y que se ha entregado acá, pero se ha dado a conocer, la señora Marjorie la entregó acá, cada vez que uno la requiere ella viene acá y entrega la información correspondiente

Concejal Morales dice el problema que estaban teniendo algunos que recibían este beneficio que estaban con el tema de la ficha, por ejemplo antes se les entregaba ahora se revisa la ficha, eso venía desde la Delegación, eso aclaró Marjorie

Concejal Bremer dice esto debería estar más a la vista de y no prestarnos nosotros como municipalidad a que la gente hable mal, transparentar a los vecinos, que la información más clara, porque la gente insiste que tenemos que entregarle agua para los animales

Concejal Aviléz dice el agua es para consumo humano, el tema como dice el concejal la gente dice aprovecho para darle agua a mis animales y ahí es donde se achica la cuota

Concejal Bremer dice pero Roquer respondió "la gente sabe" y si saben poco y nada podemos hacer ahí

Concejal Aviléz dice si hay que volver a reiterar hay que hacerlo

Concejal González Rojas dice son 350 litros por persona del hogar semanal

Concejal Bremer dice yo creo que esto se replica, se comenta, nos hace daño y tal vez hay que transparentar la información nomàs

Concejal Aviléz dice quiero insistir en eso nosotros hemos entregado la información a los usuarios, no es un capricho de la funcionaria, es una cosa de normativa que bien hecho a través de un estudio que se hizo hace mucho tiempo de cuanto agua se ocupaba por habitante, fuimos a la Intendencia a reclamar eso, para ver el tema de la entrega de agua porque los vecinos recalaban y yo tenía la misma inquietud que usted

Concejal Bremer dice lo entiendo, me gustaría refrescarla

Concejal González Rojas dice a veces encuentro como absurdo que hay algunos lugares aledaños que cuentan con pozos y mucha gente me ha llamado de esos sectores y les digo ocupen el pozo para darle el agua a los animales y el agua que se les entrega por los camiones de la ruta hídrica ocúpennla para consumo humano, pero así sigue igual la inquietud de la comunidad

Concejal Aviléz dice a lo mejor habría que hacer un programa, esta solo

Concejal Bremer dice me gustaría saber si con la dotación de camiones alcanza para que hagan la ruta una vez a la semana

Carlos Flores Alcalde subrogante dice lo pidió y ahí se va despejar las dudas

Concejal Morales dice en relación a lo que pregunto el concejal sobre las actividades, el municipio tendrá como una determinación para decir concentrémonos en esto

Carlos Flores Alcalde subrogante dice e es que ellos no necesitan gran equipo logístico de la municipalidad, ellos pidieron apoyo en otras cosas

Concejal Morales dice sería bueno hoy en la reunión plantearle a la directiva si se van a contar con los tres grupos de aquí

Carlos Flores Alcalde subrogante dice hoy lo vemos en la reunión, ahí lo dejamos claro, pero eso es un tema que se canaliza directamente a través de la junta de vecinos

Presidenta Godoy dice voy a citar a comisión social para el día jueves para ver el tema de la ruta hídrica

Carlos Flores Alcalde subrogante dice si es ese día y tenemos afectaciones por lluvia les voy a quitar a Marjorie y a los funcionarios de social

Presidenta Godoy dice lo fijamos para la próxima semana, el próximo lunes, voy a avisar a través de correo el horario

Carlos Flores Alcalde subrogante dice le voy a agradecer que pongan los temas a tratar, para que los funcionarios vengan preparados

Siendo las 13:09 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE  
SECRETARIO MUNICIPAL